

DISCURSO DEL RECTOR. ACTO DE INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES 2022-2023

26 de enero 2023. Les doy a todos la más cordial bienvenida al Paraninfo de esta Universidad. El espacio en el que celebramos los acontecimientos más relevantes de la vida académica. El lugar, en el que cada año, fieles a una tradición secular en el mundo universitario, los profesores doctores acogen en el seno del Claustro a los nuevos doctores, que son revestidos con las insignias universitarias: el birrete y los guantes blancos. Símbolos de pureza y distinción, y también de compromiso con esta institución, con la ciencia y con la sociedad.

Hoy tenemos la oportunidad de reconocer el talento, el esfuerzo y el trabajo, de más de doscientas mujeres y hombres que el pasado curso académico han obtenido el doctorado. El máximo grado académico concedido por la Universidad. Un título que les reconoce competencias y habilidades relacionadas con la investigación científica, y con la creación de conocimiento. Una formación que representa su capacidad para liderar proyectos que favorezcan el desarrollo de una sociedad justa y sostenible.

Enhorabuena por vuestros méritos. Este acto simboliza la culminación de un camino, el final de una etapa de formación llena de esfuerzos y sacrificios personales, familiares y profesionales, que os sitúa en la cúspide de la pirámide académica. Pero que os coloca, también, en el punto de partida para crear, desarrollar y emprender iniciativas novedosas e innovadoras en vuestros ámbitos de conocimiento y al servicio de la sociedad.

Hoy es un día muy especial, también, para vuestros tutores y directores de tesis, para vuestros maestros, porque en el mundo universitario quienes condujeron nuestras tareas de investigación y aquellos que tutelaron nuestro trabajo siempre serán nuestros maestros.

Sin su consejo, su generosidad, y su disciplina esta ardua empresa habría resultado imposible. Hoy vosotros también representáis el orgullo de su esfuerzo y de su talento, que es también el de esta universidad.

También es un día feliz para vuestras familias, porque han compartido con vosotros los sacrificios, las renunciaciones y los sinsabores de un trabajo lleno de



1ª UNIVERSIDAD
ESPAÑOLA
40ª DEL MUNDO
Quinta de España de
Times Higher Education 2020



Red Punto Mundial España
WE SUPPORT



dificultades, pero que hoy culmina con la ceremonia del reconocimiento público a vuestra labor.

Ellos también son partícipes de este éxito, por haberos dado el apoyo incondicional durante estos duros años de esfuerzo. A vuestros familiares y amigos les doy, también, la más sincera enhorabuena.

Y, finalmente, hoy es un día importante, también, para la Universidad de Málaga, porque una vez más cumple con el cometido que la sociedad le encomienda, devolver a la sociedad misma a los hombres y mujeres mejor formados, a quienes que han de liderar el futuro, a quienes tienen como desafío cambiar el mundo para hacerlo mejor.

Esta es una muestra más del papel que juega la universidad pública en la sociedad. Una institución pública en la que se forman los que están llamados a garantizar el avance científico, tecnológico, social, artístico y cultural. De quienes están llamados a construir un mundo diferente, donde vamos a vivir.

Hacer un doctorado consiste en crear nuevo conocimiento y desarrollar nuevas habilidades; y en un contexto como el actual, los doctores se han transformado en esenciales para las instituciones y las empresas, para las organizaciones públicas y privadas y ojalá también lo fueran en la política, en la que son tan necesarios el análisis crítico, la oración, la síntesis y las nuevas ideas.

El desarrollo de nuestra sociedad, el progreso y el avance del mundo en el que vivimos debe estar, sin duda, mucho más apoyado en quienes gozan de la capacidad de impulsar el avance y la innovación económica y social.

En esta nueva sociedad basada en la ciencia y el conocimiento, necesita a los doctores como actores principales. La verdad en la ciencia es siempre provisional porque todo está en cuestión y nada es definitivo. La ciencia no busca la verdad categórica, sino reducir la incertidumbre. Por eso ahora más que nunca es tan necesaria.

Vivimos en una sociedad llena de dudas e incertidumbres, de cambio vertiginosos a veces difíciles de afrontar.

Una sociedad donde las desigualdades son cada vez mayores, donde la usurpación de la verdad se convierte casi en una costumbre, donde la reflexión



y el debate intelectual como herramientas de convivencia son sustituidas por la disonancia y el desencuentro.

La única certidumbre proviene de la ciencia, la única esperanza es la educación.

Sois hombres y mujeres de ciencia. Llevad con orgullo la dignidad del doctorado. Haced de la honestidad académica e investigadora la máxima de vuestra vida personal y profesional, y llevad con orgullo y dignidad vuestra pertenencia a esta universidad.

Pero también, sed ciudadanos solidarios, críticos y responsables. Comprometidos en la lucha por la igualdad entre hombres y mujeres, en la defensa de los excluidos y los desfavorecidos, en la tutela de la dignidad de los demás.

En esto consiste también el espíritu universitario. Ésta es la esencia de la promesa que les solicitamos.

Os deseo éxitos en vuestras carreras profesionales. Sois nuestro talento, sois nuestro orgullo.

Muchas gracias.



1ª UNIVERSIDAD
ESPAÑOLA
40ª DEL MUNDO
Ranking de Impacto de
Times Higher Education 2020



Red Punto Mundial España
WE SUPPORT

